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Abstract (en)
The container assembly has containers (10) of a fabric or film, having fillable bag (12) and connection element (14) for connecting the adjacent
containers. The connecting element has a U-shaped fabric or foil extension into which the bag of the second container is insertable and is
connectable by fastener (18). The fastener enables spaced connection of the second container in a longitudinal direction of the extension, so that an
intermediate zone is formed between containers. An independent claim is included for method of filling container assembly.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen flexiblen Schüttgutbehälter (Bigbag, FIBC) (10) aus einem Gewebe oder einer Folie mit einem befüllbaren Sack (12) und
einer Verbindungseinrichtung (14) zur Verbindung eines ersten Behälters (10a) mit zumindest einem benachbart angeordneten zweiten Behälter
(10b), wobei die Verbindungseinrichtung (14) einen U-förmigen Gewebe- oder Folienfortsatz (16) umfasst, in den der Sack (12) des zweiten
Behälters (10b) einsetzbar und durch Befestigungsmittel (18) verbindbar ist. Die Befestigungsmittel (18) ermöglichen eine beabstandete Verbindung
des zweiten Behälters (10b) in eine Längsrichtung des Fortsatzes (16), so dass eine Zwischenzone (20) zwischen ersten und zweiten Behälter (10a,
10b) ausbildbar ist. In nebengeordneten Aspekten betrifft die Erfindung einen Verband von vorkonfektionierten Behältern für eine schnelle Befüllung,
verschiedene Verwendungsmöglichkeiten des Behälters sowie ein Befüllungsverfahren mittels einer Befüllungsvorrichtung.
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